



Beschlussvorlage 2018/243	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeitsarbeit/Kultur/ Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Kultur- und Sportausschuss	28.06.2018	öffentlich

Wittelsbacher Schloss: Eröffnung und Veranstaltungsprogramm

Beschlussvorschlag:

Der Bericht zum Stand der Vorbereitungen wird zur Kenntnis genommen.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



Sachverhalt:

Der Schlossausschuss hat am 1.3.2018 die Terminierung des Eröffnungswochenendes festgesetzt und den Rahmenplan für das Programm der ersten Monate vorgestellt bekommen. Nachdem der Schlossausschuss bis auf weiteres nicht mehr tagt, geht diese Thematik wieder auf den Kultur- und Sportausschuss über.

Das Konzept und Programminhalte werden in der Sitzung anhand einer Präsentation vorgestellt.

1. Eröffnungswochenende

Am Freitag, 5. Oktober 2018 findet für geladene Gäste ein Festabend mit Grußworten, Festrede, Bühnenprogramm, Catering und Führungen durch das Schloss statt.

An den beiden folgenden Tagen Samstag/Sonntag, 6./7. Oktober finden Tage der offenen Tür statt, zu dem alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt Friedberg und Gäste aus der Region eingeladen sind. Das Programm soll die Vielfalt der Friedberger Kultur widerspiegeln, die Möglichkeiten der Schlossnutzung aufzeigen und Neugierde wecken auf nachfolgende Events.

Zwischen 10.00 und 22.00 Uhr präsentieren sich städtische Künstler, Vereine und Institutionen im Rahmen eines Nonstop-Programms (Musik- und Tanzaufführungen, Talks, Vorträge, Sketche, Spiele/Wettbewerbe etc.) in verschiedenen Räumlichkeiten (Großer Saal, Fürstengalerie, Rittersaal, Remise, Innenhof) des Schlosses sowie im Schlosspark.

Mitwirkende u.a.:

- Kammerchor, Sängerverein (Walter Ziegler)
- Jugendkapelle FDB (Andreas Thon)
- Stadtkapelle FDB (Oliver Limmer)
- Kathrin Feige, Jazz
- Chor und Orchester der Schule für Musik (Karola Piel)
- Kammerorchester (Gereon Trier)
- Renate Mayer, Kinderschminken
- Tanzgruppe barroco (Pia Wernthaler)
- Theatergruppe Ottmaring, Sketche
- Ballettgruppe VHS Friedberg (Edina Menacher)
- Brigitte Bollinger, Märchenerzählerin
- TSV Friedberg – Sportakrobatik (Nina Wente)
- Friedberger Tänzelleyt (Frank Schaarschmidt)
- Friedberger Lechrainmusikanten (Hans-Jürgen Trinkl)
- Gesangsgruppe „Audite Gentes“
- Böhmisches 7 (Michael Bacher)
- HopfenBlech (Paul Peschke)
- Friedberger Künstler



Ergänzt wird das familienfreundliche und abwechslungsreiche Programm mit professionellen Akteuren wie Gauklern und Walking Acts.

Das Stadtarchiv erarbeitet aktuell eine Ausstellung, die in den beiden Stuckräumen über die Geschichte des Schlosses und den Umbau informieren wird.

Viele Schulen beteiligen sich mit Malwettbewerben, Musikauftritten, Theateraufführungen, einer Versteigerung und Ausstellungen.

Ein ausgewähltes gastronomisches Angebot sorgt für die Verköstigung der Besucher.

Angedacht ist eine geistliche Segnung am Sonntag.

Das Schloss und der Umgriff werden illuminiert.

2. Eröffnungswochen

Um das Schloss als Veranstaltungs-Location zu positionieren, finden nach dem Eröffnungswochenende ausgewählte Leuchtturmveranstaltungen statt, die von städtischer Seite organisiert werden, zudem sind weitere große Projekte und kleinere Veranstaltungen geplant – ein Auszug:

- Jazz-Brunch, Frühschoppen
- Comedy- und Kabarettabende
- Jazz-Wochenende (Workshop für Friedberger Musiker + zwei Jazz-Konzerte)
- Konzerte
- Gala-Dinner
- Lesungen
- Städtepartnerschaftsjubiläum mit Bressuire
- Adventskonzert Bürger für Friedberg
- Weihnachtskonzerte
- Wunschbaum-Aktion
- Silvesterparty

Die Veranstaltungen werden teilweise schon beworben, der Ticketvorverkauf läuft.



3. Eröffnung Museum

Die Einrichtung des Museums wird erst im Frühjahr 2019 abgeschlossen. Aufgrund der aktuellen Bauverzögerung durch die notwendigen Arbeiten im Schloss-Innenhof schiebt sich die mögliche Anlieferung der Vitrinen und Ausstellungsstücke hinaus. Zudem müssen vor dem Einrichtungsbeginn die Aufzüge sowie die sicherheitstechnischen Anlagen wie Brandmelder und Alarmsystem abgenommen und betriebsbereit sein. Dies ist im Juli 2018 noch nicht möglich. Heizung und Lüftung im Museum erfordern außerdem Testläufe, um ein optimales Klima für die Exponate zu gewährleisten.

Für das Museum wird eine gesonderte Eröffnung stattfinden und anschließend der Museumsbetrieb aufgenommen.